

# Viernes 30 de marzo 2012

Última modificación 30.03.2012

El Financiero IPC rompe los 39 mil puntos y establece un nuevo récord Eduardo Jardón La Bolsa Mexicana de Valores logró anotar su tercer máximo histórico en la semana, en medio de pérdidas generalizadas en los mercados por renovados temores en la zona euro y cautela en la economía estadounidense. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) finalizó con 39 mil 125.35 puntos, con lo que avanzó 0.55 por ciento, luego de que estuvo la mayor parte de la jornada en terreno negativo. P.C. BMV, IPC, sistema financiero Inquietud sobre España domina reunión europea (AFP) BRUSELAS, 29 de marzo.- La zona euro se apresta a reforzar sus cortafuegos contra la crisis financiera, en momentos en que España, que este viernes revelará su presupuesto para 2012, se ha convertido en la preocupación número uno de la unión monetaria. En ese contexto, los ministros de Finanzas de los 17 países de la eurozona se reúnen este viernes en Copenhague para reforzar la munición del cortafuegos permanente contra la crisis, conocido como el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (MEDE), que entrará en vigor en julio. Pero los ministros, que el sábado extenderán su reunión a los 27 países de la Unión Europea, pondrán bajo la lupa los detalles del presupuesto general de España para 2012, que el gobierno de ese país debe aprobar este viernes y que se anuncian "muy austeros". P.C. España, zona euro, sistema financiero, presupuesto, MEDE Desplome de precios del petróleo; posible uso de reservas: AIE Eduardo Jardón Las cotizaciones del crudo aceleraron su caída este jueves, ante los comentarios de una funcionaria de la Agencia Internacional de Energía (AIE), quien dijo que al organismo le preocupan los elevados precios, por lo que está preparado para actuar si es necesario. Además, las cotizaciones del hidrocarburo siguieron afectadas ante la posibilidad de que algunos países podrían liberar sus reservas estratégicas. El crudo estadounidense WTI cayó 2.50 por ciento, a 102.78 dólares el barril, y acumuló tres sesiones a la baja. Por su parte, el Brent del Mar del Norte cerró en 122.39 dólares, 1.43 por ciento menos que en la jornada previa. Petróleos Mexicanos informó que el precio de la mezcla mexicana de exportación finalizó en 112.09 dólares, lo que implicó una baja de 1.73 por ciento respecto al día anterior. P.C. sector energético, petróleo, precios Jóvenes y mujeres, los más afectados por el desempleo Juan Antonio Lara / Finsat MONTERREY, NL, 28 de marzo.- Los jóvenes y las mujeres son los grupos más afectados por el desempleo en América Latina, dijo Miguel Ángel del Cid Molina, director del Sistema de Información Laboral para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En entrevista señaló que si bien el desempleo juvenil disminuyó en 2011, sigue siendo el grupo más afectado. Indicó que la tasa de desempleo en los jóvenes es de 14.9 por ciento en la región, y en los adultos es de 5 por ciento. En los países latinoamericanos, incluido México, 60 de cada cien jóvenes enfrentan problemas de empleo y sienten que el mercado laboral los discrimina y les paga bajos salarios. P.C. desempleo, jóvenes, mujeres Signos de mejoría en áreas de producción: industriales Isabel Becerril Para el sector industrial, los casi tres primeros meses de 2012 han estado marcados por la paradoja de una economía que muestra signos de mejoría en sus áreas de producción, ventas y exportaciones, pero que no ha podido trasladar ésta al mercado laboral. En México, el aumento del empleo no ha sido suficiente para contener el avance del desempleo, el subempleo y la informalidad; se encuentra entre los mayores desafíos para el país, y se mantiene como una asignatura pendiente que requiere atención urgente, sentencia en un análisis. Salomón Presburger Slovik, quien deja hoy la presidencia de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), considera que dos de los retos en el país son: la mejoría en las percepciones salariales y el combate a la informalidad. P.C. Concamin, sector industrial, producción, mercado laboral Reforma Alerta FMI por concentración de cartera Por AFP Washington DC Estados Unidos (30 marzo 2012).- México goza de una buena salud financiera y su sector bancario es sólido, pero el nivel de concentración de su cartera de préstamos en riesgo genera riesgos, advirtió este viernes el Fondo Monetario Internacional (FMI) en un informe. Las autoridades emprendieron las reformas adecuadas antes de la crisis internacional de 2008, pero el sector se beneficiaría de medidas adicionales como un mandato fijo para el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, explicó el Fondo en su Programa de Evaluación del Sector Financiero (PESF). "Tras la recuperación económica en 2010, las pruebas de resistencia realizadas por el FMI indican que el sistema bancario mexicano es capaz de resistir fuertes shocks", indicó el texto. Las autoridades mexicanas implementaron incluso antes que otros países los nuevos requisitos de capital del acuerdo denominado Basilea III para la banca internacional. P.C. FMI, sistema financiero Afecta Brasil a sus exportadores Por Reuters Sao Paulo Brasil (30 marzo 2012).- En su último intento por desacelerar las entradas de dólares en una "guerra cambiaria global", Brasil dio un golpe inesperado a sus propios exportadores de materias primas, ahogando el financiamiento del comercio a mediano plazo en un momento vulnerable para el sector. Brasil -una importante fuente de suministro de azúcar, café, soja, carne y mineral de hierro para el mundo- impuso una serie de impuestos sobre capital extranjero el año pasado para frenar lo que la presidenta Dilma Rousseff llamó un "tsunami" de dinero barato que fluye desde los países desarrollados. Pero los exportadores afirman que el Banco Central fue demasiado lejos el 1 de marzo, cuando aplicó silenciosamente un impuesto sobre transacciones financieras de un 6 por ciento sobre préstamos a mediano plazo ofrecido por los bancos a los exportadores, una herramienta fundamental usada por grandes productores de materias primas en todo el mundo para financiar sus operaciones. P.C. Brasil, sistema financiero Invertirán japoneses dls. 111 millones Por Silvia Olvera Monterrey México (30 marzo 2012).- Un grupo de cinco proveedores japoneses confirmaron ya su llegada a México para abastecer a las nuevas plantas de Honda, Nissan y Mazda, que en conjunto destinarán más de 111 millones de dólares y generarán más de 300 empleos directos. De acuerdo con Víctor Nacano, director adjunto de Promoción Industrial de Jetro México, estas son las primeras cinco que dan a conocer su llegada a México, pero faltan otras cuatro que ya dijeron que sí, pero no lo han hecho oficial. "La decisión de las armadoras Nissan, Honda y Mazda de instalar tres plantas está detonando la llegada de sus proveedores 'tear one' que son proveedores de primer nivel, eso significa que empresas japonesas o sus filiales en Estados Unidos estarán ampliando sus operaciones y otras empezarán a llegar por primera vez. P.C. Japón, inversión, industria automotriz Crece producción de OPEP en marzo Por Reuters Londres Inglaterra (30 marzo 2012).- La producción de petróleo de la OPEP subió en marzo a su nivel más alto desde octubre del 2008, ya que un mayor

suministro de Irak y una continua recuperación de la producción de Libia compensan con creces una caída en los envíos de Irán, mostró un sondeo este viernes. El suministro de los 12 miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo promedió 31.26 millones de barriles por día (bpd), en alza frente a 31.16 millones de bpd en febrero, halló el sondeo entre fuentes en compañías petroleras, responsables de la OPEP y analistas. El sondeo se suma a las señales de que las exportaciones de Irán están en descenso, a medida que algunos compradores suspenden o reducen sus compras debido a las sanciones internacionales. P.C. sector energético, petróleo, producción, OPEP El Universal Firma ayuda a potenciar el desarrollo del país Ariadna Cruz | El Universal Acortar la brecha digital mediante un modelo integral que contempla acceso a equipos de cómputo, impulso a la banda ancha y software con contenido relevante para ayudar a las personas a mejorar sus condiciones de vida, es el objetivo del programa Intel World Ahead que tiene especial relevancia en países como México. El programa que empezó en 2006 ha acercado a más 2 millones de personas al internet bajo la premisa de que contar con un equipo de cómputo permite a las personas acceder a las oportunidades que la sociedad del conocimiento brinda. P.C. brecha digital, tecnología internet, sociedad del conocimiento La informalidad y su lógica Marco Antonio Aguilar González\* | El Universal Son muchas las estadísticas y datos oficiales y no oficiales que nos presentan sobre la naturaleza del sector informal en México. El hecho es que la mayoría de los analistas y críticos consideran al fenómeno como un problema grave que de muchas maneras afecta al desarrollo económico y social del país. En la rama del empleo, las cifras de datos presentados por el Inegi, y contrastadas con las que presenta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP, Informe 2010), indican que entre 28 y 31 millones de mexicanos no cuentan con empleos formales, es decir, no reciben las prestaciones mínimas que marca la ley y por lo tanto sus condiciones de vida no tienen la calidad suficiente como para recibir, por ejemplo, servicios de salud. P.C. empleo, sector informal PIB de EU está firme, dice OCDE Ixel González | El Universal Pier Carlo Padoan, economista en jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo que las economías de EU y Europa crecen a dos velocidades: la primera con mayor dinamismo que la segunda. "Se espera que el crecimiento económico en los países del G7 sean más firmes en la primera mitad de 2012, pero la recuperación permanece frágil y ocurrirá a diferentes velocidades en Norteamérica y en Europa". En la presentación del reporte Valoración provisional de la economía, estimó que el crecimiento económico en el G7 será de 1.9% en el primer y segundo trimestres del año; aunque el avance variará entre países. En Estados Unidos se espera un avance de 2.9% y 2.8%, respectivamente, y en Canadá de 2.5% en ambos trimestres. Padoan expuso que en Estados Unidos, el actual rebote en el empleo, la mejora en la confianza de los consumidores, los mayores precios de las acciones y el crecimiento del crédito, están apuntalando la recuperación. Añadió que los factores que amenazan la recuperación son los crecientes precios del petróleo. P.C. Estados Unidos, PIB, OCDE El Economista Bolsas europeas en mejor trimestre desde 2006 Reuters Francfort- Las acciones europeas subieron este viernes y cerraron el trimestre con un alza de casi 7%, lo que marca el mejor primer cuarto de año desde el 2006, después de que los ministros de finanzas de la zona euro acordaron un impulso temporal a la capacidad de rescate del bloque. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza de 0.9% a 1,069.16 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Producción de crudo OPEP, en su nivel más alto desde 2008 Reuters Londres- La producción de petróleo de la OPEP subió en marzo a su nivel más alto desde octubre del 2008, ya que un mayor suministro de Irak y una continua recuperación de la producción de Libia compensaron con creces una caída en los envíos de Irán, mostró un sondeo de Reuters este viernes. El suministro de los 12 miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo promedió 31.26 millones de barriles por día (bpd), en alza frente a los 31.16 millones de bpd en febrero, reveló el sondeo entre fuentes en compañías petroleras, responsables del organismo y analistas. P.C. OPEP, producción, petróleo, crudo Aumentará UE la capacidad de sus fondos de rescate AFP Copenhague- Los países de la zona euro acordaron este viernes reforzar temporalmente sus cortafuegos anticrisis hasta un tope de 800,000 millones de euros, con la mente puesta en España, que debe explicar cómo hará para alcanzar el déficit que le pide Bruselas. En una dura pulseada este viernes en Copenhague, los ministros de los 17 países de zona euro acordaron darle al Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), que entrará en vigor en julio, "una potencia máxima de 800,000 millones de euros", como pretendía Alemania, indicó este viernes la ministra austriaca Maria Fekter. P.C. Unión Europea, fondos de rescate El Salvador ratifica TLC con México y Cuba Noti mex La Asamblea Legislativa de El Salvador ratificó el Tratado de Libre Comercio (TLC) único de América Central con México y el Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) con Cuba, lo que incrementará el comercio entre los países. Los acuerdos fueron ratificados por unanimidad por los diputados el jueves durante la sesión plenaria del congreso unicameral. La Asamblea destacó que el TLC único entre los países de América Central y México ampliará la zona de libre comercio y garantizará la normativa de origen, así como también diversificará el comercio de mercancías y servicios. P.C. TLC, acuerdos comerciales, Salvador, México, Cuba Se quejan 40 países ante la OMC por malas prácticas de Argentina Reuters Ginebra- Un grupo de 40 países, entre ellos Estados Unidos, Japón, México y la Unión Europea, se quejó este viernes en la Organización Mundial del Comercio por las políticas argentinas para restringir las importaciones. El país sudamericano está aplicando fuertes trabas a su comercio exterior, que incluyen límites a importaciones, para proteger un erosionado superávit comercial. "Expresamos en forma conjunta nuestra continua y profunda preocupación ante la naturaleza y la aplicación de medidas restrictivas al comercio tomadas por Argentina, las cuales están afectando negativamente importaciones de Argentina desde un creciente número de miembros de la OMC", indicó el documento suscrito en el ámbito del Comité de Mercancías del organismo. P.C. OMC, Argentina, proteccionismo La Jornada España presenta duro ajuste presupuestario de 27 mil 300 millones de euros Reuters Madrid. El gobierno español aprobó el viernes el Proyecto de los Presupuestos Generales del Estado 2012, los más severos de la democracia, que contemplan un ajuste de 27 mil 300 millones de euros para recortar el equivalente a 2.5 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) en el déficit central. Además de incluir recortes en el gasto ministerial del 17 por ciento, el presupuesto incluye una serie de medidas fiscales con las que se busca aumentar la recaudación y repatriar capitales al país para cumplir con los compromisos de reducción del déficit público fijados por Bruselas. P.C. España, presupuesto, política

fiscal Abre dólar en 12.96 pesos a la venta en bancos del Distrito FederalNotimex México, DF. Este viernes, el dólar libre se ofrece hasta en 12.96 pesos, dos centavos más que al cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 12.40 pesos en instituciones bancarias del Distrito Federal. Por su parte, el euro alcanza su mayor precio a la venta en 17.34 pesos, mientras que el yen se oferta en un máximo de 0.157 pesos. El Banco de México (BdeM) fija en 12.8489 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera, pagaderas en territorio nacional. P.C. tipo de cambio, dólar Inicia BMV con alza de 0.42 por cientoNotimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió la sesión de este viernes con un incremento de 0.42 por ciento, dirigido por Wall Street e impulsado por un buen reporte de gasto al consumidor en Estados Unidos y frente a un posible aumento en los fondos de rescate europeos. Con esta variación, que representa 165.36 puntos más respecto del nivel previo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se mantiene por arriba de 39 mil puntos en la última jornada de marzo, en 39 mil 290.71 unidades. P.C. BMV, sistema financiero